
 

 
Protokoll der  

ordentlichen Generalversammlung des VÖB 
vom 26. August 2009 

 
 
Der Obmann des VÖB, Gerold Winkler, begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung.  
Er erinnert an die Verdienste des ehemaligen Obmannes, des leider schon verstorbenen 
Mag. Kinast. Weiters hebt Obmann Winkler die grundlegenden Veränderungen im Bereich 
des VÖB hervor, die in der außerordentlichen Generalversammlung vom 20.Mai 2009 
beschlossen wurden. 
Die den Vereinsvertretern vorliegende Tagesordnung mit elf Punkten wird ohne Einwände 
genehmigt. 
Eine Überprüfung der Anwesenheitsliste ergibt, dass mit der Zahl der anwesenden 
Vereinsvertreter (19 Vereine) die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Teilnehmer: 
Winkler, Götz, Kraus, Fiala (BBSV), Lorenz ,Schramm, Weber (BKA), Enz, Henzel, 
(BRZ), Prätorius (KSV-BS), Preihs ,Zahradnik (FJB), Schöffmann, Bichlmeier (FLO), 
Haas (FSF), Neusiedler (KHR), Paltl, Pruscha, Rohr (KÖST), Bauer, Steininger 
(KSVHG-I), Hahn (KSVUW), Stadler (KSV-WS), Ilic, Steiner (OWS), Eder (POST), 
Emminger (PSK), Leicher (RUSPI), Schönweiler (SKH), Lang, Wallner (SVSM), Min, 
Puchner (THEA), Klauda, Mischu, Stadlmann (WILI). 
Weiters: Stefaner (OLY) und Peterseil (HGIII-MA) 
 

Pkt.1 der Tagesordnung: Bericht über das abgelaufene Spieljahr. 
Hr. Preihs berichtet: 

In der vergangenen Meisterschaft ist die Online-Eingabe der Ergebnisse gut 
angekommen und wurde auch von der überwiegenden Anzahl der Vereine genützt. Es 
kam so gut wie nie zu größeren Problemen. Siehe auch Pkt.11 Allfälliges. 
Extra erwähnenswert ist auch die Tatsache, dass es keinen einzigen Protest in der 
Saison 2008/2009 gegeben hat. 

Hr. Preihs bedankt sich bei den Vereinsvertretern für ihre Mithilfe und hofft, dass die 
kommende Spielsaison ebenso reibungslos abläuft. 

Pkt.2 Preisverteilung MS 2008/2009 
Die Pokale und Urkunden werden von den Herren Winkler und Preihs den Vereinsvertretern 
überreicht. Die GV applaudiert den jeweiligen Preisträgern. 
Von 22 VÖB - Vereinen gingen Preise an 18 Vereine, also eine gute Streuung der Leistungen, 
wobei WILI mit der Anzahl von 13 die meisten Preise erringen konnte. 

Pkt.3 Bericht des Kassiers 
Hr. Zahradnik bilanziert: 

Die letzten Außenstände (Verbandsgebühren) sind erst vor Kurzem eingezahlt worden. 
Damit sind alle Vereine ihren Zahlungsverpflichtungen nachgekommen.  
Im vergangenen Jahr wurden Einnahmen von € 1.682,16 erzielt. Dem stehen 
Ausgaben von € 2.980,68 gegenüber. Der Saldo am Scheckkonto beträgt € 3.305,48. 
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Pkt.4 Bericht des Rechnungsprüfers 
Hr. Winkler liest den vorliegenden Bericht des abwesenden Rechnungsprüfers 
Otto Schneider: 

Die Rechnungsprüfung wurde am 11.8.2009 in den Räumlichkeiten der 
Buchhaltungsagentur unter Beisein des Kassiers vorgenommen. Es lagen sämtliche 
Rechnungen des laufenden Jahres und eine Aufstellung über die getätigten Ausgaben 
und erhaltenen Einnahmen vor. Die Finanzgebarung wurde auf Richtigkeit überprüft 
und die zweckmäßige und sparsame Verwendung der Gelder festgestellt. Damit stelle 
ich den Antrag den Kassier sowie den Vorstand zu entlasten. 
 

Hr. Winkler übergibt den Vorsitz an Herrn Dr. Rohr (KÖST) 

Pkt.5 Entlastung des Vorstandes 
Dr. Rohr übernimmt den Vorsitz und lässt über die Entlastung des Kassiers und des gesamten 
Vorstandes abstimmen. 
Die Entlastung erfolgt einstimmig ohne Stimmenthaltung und ohne Gegenstimme.  

Pkt.6 Wahl des neuen Vorstandes 
Der Generalversammlung liegt folgender Wahlvorschlag vor. 

 
Obmann: Ing. Gerold Winkler 
Obmann - Stv.: Christian Schöffmann 
MUBA - Vorsitzender: Alexander Preihs 
MUBA: Ing. Roman Wallner 
MUBA: Gerhard Paltl 
Kassier: Viktor Zahradnik 
Kassier - Stv.: Herbert Kraus 
Rechnungsprüfer: Günther Stadlmann 
Rechnungsprüfer: Otto Schneider 
Schriftführer: Franz Schönweiler 
Schriftführer - Stv.: Alfred Pruscha 
 

Dieser Wahlvorschlag wird ohne Gegenstimme und ohne Stimmenthaltung angenommen. 
Dr. Rohr befragt die Gewählten, ob sie ihre Wahl annehmen. Dies wird bestätigt. 
Damit übergibt Dr. Rohr den Vorsitz wieder an Hrn. Winkler. 
Hr. Winkler erinnert daran, dass dies seine letzte Periode als Obmann sein wird und stellt als 
seinen Stellvertreter und vielleicht künftigen Obmann Herrn Christian Schöffmann vor. 

Pkt.7 Gebühren, Kosten, Strafen und Bußen 
Änderungen sind aufgrund der positiven Bilanz (siehe auch Pkt.3 Bericht des Kassiers) nicht 
erforderlich. Damit bleiben alle Gebührensätze gleich. Eine Abstimmung entfällt. 
 

Pkt.8 Abstimmung über rechtzeitig eingebrachte Anträge 
Zwei Vereine haben um Aufnahme in den VÖB angesucht. Es sind dies Die TT-Vereine 
Olympic und HGIII-MA. Die beiden Vereinsvertreter Hr. Peterseil (HGIII-MA) und Hr. 
Stefaner (OLY) werden gebeten kurz ihren Verein bzw. ihre Mannschaften vorzustellen. Die 
Aufnahme der beiden Vereine in den VÖB erfolgt einstimmig. 
 
Weitere Anträge zur Generalversammlung 2009 liegen nicht vor. 
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Pkt.9 Mannschaftsnennungen für 2009/2010 
24 Vereine haben 75 Mannschaftsnennungen mit 503 Spielern abgegeben - 
ein Rekordergebnis! 
 

Pkt.10 Klasseneinteilung 
Hr. Paltl präsentiert der GV die Klasseneinteilung, wie sie dem Regulativ (Auf- und Abstieg), 
sowie den Nennungen und Wünschen der Vereine entspricht. Diese erste Einteilung muss 
wegen der großen Zahl an Nennungen geändert werden. Eine zusätzliche Klasse ist 
erforderlich. Diese wird nach Vorschlägen des MUBA und reichlicher Diskussion der GV als 
neue 2.Klasse (zwischen der bisherigen 1. und 2.Klasse) eingeführt. Die Punktemaxima 
werden daraufhin für alle Klassen abgestimmt. Notwendige Mannschaftsverschiebungen 
wurden diskutiert. Diese neue Einteilung wurde mit einer großen Mehrheit der Teilnehmer 
beschlossen. 
 
Nach Abstimmung mit einer Stimmenthaltung und keiner Gegenstimme lauten die neuen 
Punktehöchstgrenzen: 
1.Klasse 30.000 
2.Klasse 27.000 
3.Klasse 24.000 
4.Klasse 20.000 
5.Klasse 16.000 
6.Klasse 12.000 
 

Pkt.11 Allfälliges 
Hr. Preihs verteilt die gedruckte Letztversion des VÖB - Regulativs. Dieses musste aufgrund 
vergangener Beschlüsse und mancher Formulierungen geändert werden. Er geht auf die 
einzelnen geänderten Paragrafen und Punkte ein. Rückfragen werden sofort beantwortet. 
 
Die Computerranglisten-Punkte (CRL) werden einmal im Jahr berechnet. D.h. die Punkte, die 
jetzt bekanntgegeben wurden gelten sowohl für die Herbst- als auch die Frühjahrsrunden. 
 
Bei Online-Eingabe eines Spieles zwischen zwei Mannschaften desselben Vereines entfällt 
die Bestätigung durch den „Gast“ - Verein, da im Programm automatisch beide Mannschaften 
als ein Verein erkannt werden. 
 
 
Der Vorsitzende Ing. Winkler bedankt sich bei allen Anwesenden, wünscht allen sportliche 
Erfolge und schließt die Sitzung. 
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